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Laudatio auf Luca Cvrlje –  

Preisträger des „Emma-Herwegh-Preises“ 2023 
 

Verfasser: Prof. Dr. Michael C. Hadamitzky 

Vortragender: Prof. Dr. Leo Schubert 
 

- Es gilt das gesprochene Wort - 

 
Liebe Absolventinnen und Absolventen, 

werte Eltern, Freundinnen und Freunde der Studiengänge Betriebswirtschaftslehre, 

geschätzte Kolleginnen und Kollegen, 

liebe Preisträgerinnen und Preisträger 

lieber Luca Cvrlje, 

 

bei der Vorbereitung zu diesem Redebeitrag habe ich mich ganz im Sinne der 

modernen Welt der künstlichen Intelligenz bedient und an Chat GPT die Frage 

gestellt:  

   Was ist eigentlich eine Laudatio?  
Sehr zügig wurde mir folgender Text vorgelesen: 

Zitat Anfang „Eine Laudatio ist eine Lobrede. 

Mit ihr werden Verdienste gewürdigt – am häufigsten die einer Persönlichkeit, 

mitunter auch einer Gruppe von Menschen oder einer Institution. 

Der Anlass kann eine Preisverleihung oder die Feier zum Jubiläum einer 

Persönlichkeit sein. Oft ist sie mit Glückwunsch und Dank verbunden.“ Zitat Ende 
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Lieber Luka Cvjrlje, ich möchte Sie zur Verleihung des Emma Herwegh Preises für 

außergewöhnliches Engagement während Ihres Studiums beglückwünschen. Sie 

haben diesen Preis mehr als verdient und können gerade aufgrund Ihrer besonderen 

gesundheitlichen Lebenssituation besonders stolz auf sich sein! 

Bedanken möchte ich mich bei Ihnen, lieber Herr Cvrjle in mehrfacher Hinsicht: 

Zum einen für Ihre Rolle als „Markenbotschafter“ des Gabriele und Heinrich 

Grieshaber Preises für Ihre herausragende Bachelor-Arbeit. Sie haben damit einen 

wesentlichen Anteil dazu beigetragen, dass sich die Grieshaber Stiftung zukünftig 

nachhaltig mit einem Wissenschaftspreis für unsere Hochschule engagieren wird. 

Zum zweiten möchte ich mich im Namen der Studiengänge BWL bedanken. Zwar 

trat Ihr soziales Engagement nicht immer unmittelbar öffentlichkeitswirksam hervor. 

Dennoch haben Sie gerade aufgrund Ihrer eigenen Hilfsbedürftigkeit, administrative 

Vorgaben, Dienstwege und Hilfsangebote überdacht und hinterfragt, was am Ende 

des Tages allen Studierenden zugute gekommen ist. Im Masterstudium haben Sie 

als Semestersprecher maßgeblich zur Bewältigung der Coronabedingten 

Kommunikations- und Problemlösungsprobleme beigetragen, was insbesondere für 

die neuen Studierenden von besonderer Bedeutung gewesen ist. Darüber hinaus 

haben Sie sich in der Fachschaft engagiert. Sie haben bei der Erstellung eines 

Studierendenleitfadens ebenso mitgewirkt wie bei der Organisation der ersten und 

einzigen „Online-Abschlussfeier“ im Studiengang Betriebswirtschaftslehre.  
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Ganz besonders möchte ich mich bei Ihnen persönlich bedanken. Für die 

Denkanstöße und Impulse, die sie mir sowohl im Rahmen Ihrer Bachelor- aber 

insbesondere im Rahmen Ihrer Master-Arbeit gegeben haben. Sie haben meine 

Sichtweise für die Herausforderungen mittelständischer Logistikunternehmen 

geschärft und Handlungsfelder aufgezeigt, welche Wertschöpfung die 

Transportlogistik im Zeitalter der Digitalisierung erbringen kann. 

Darüber hinaus haben Sie mir und anderen Mut gemacht, eine Krankheit als Weg zu 

verstehen, der über das objektive „Unheilsein“ hinausgeht. Hierfür möchte ich mich 

bei Ihnen ausdrücklich bedanken! 

Lieber Luka Cvjrlje, ich wünsche Ihnen von ganzem Herzen für Ihre Zukunft 

Zuversicht und bei Ihren Entscheidungen eine glückliche Hand. Für mich war es eine 

große Freude, Sie ein kleines Stück Ihres Studiums begleiten zu dürfen. Sorgen Sie 

bitte gemeinsam mit Ihren Kommilitoninnen und Kommilitonen dafür, dass uns die 

heutige Feier lange in bester Erinnerung bleibt! 

 

 

 

 

 

Abschließende Bemerkungen: Die Inhalte dieses Dokuments basieren zum Teil auf Antworten von Chat GPT 

und Selbstauskünfte von Herrn Cvrlje. Ein herzliches Dankeschön geht an meinen Kollegen Leo Schubert für die 

spontane Zusage, die Laudatio vorzutragen. Ich weiß das zutiefst zu schätzen. 


